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马尼拉就香港人质事件道歉
市长推动议会通过决议 不能视同菲政府道歉

! ! ! !新华社上午电 菲律宾首都马
尼拉市的市政委员会、即市议会 !!

日召开特别会议通过决议，决定马
尼拉市当局就两年前发生在市中心
的中国香港人质事件正式道歉。
决议说，就 !"#"年 $月 !%日

在马尼拉市管辖范围内发生的人质
事件，马尼拉市政府将诚挚地向中
国、中国香港特别行政区以及受害
者家庭道歉。
决议说，虽然人质事件是在马

尼拉前任市长任期内发生的，但这
一事件发生在马尼拉市，马尼拉市
政府也投入人力物力参与了失败的
营救行动，因此由马尼拉市长及市
政府率先与中国香港特别行政区政
府进行和解是理所应当的。

这项决议是在菲律宾前总统、
现任马尼拉市长约瑟夫·埃斯特拉
达推动下通过的。埃斯特拉达非常
重视与中国香港保持良好关系，马
尼拉市政府也希望借此次正式道歉

的机会修复双方的紧张关系。
埃斯特拉达今年 &月出任马尼

拉市长。他今年 $月接受香港媒体
采访时说：“作为市长，我想代表马
尼拉人民说，我们对这件事感到抱
歉。”埃斯特拉达还说，在他领导下，
类似事件“决不会再发生”。
媒体报道，马尼拉市政府打算

派代表前往香港，正式道歉。
通过道歉决议案的马尼拉市是

组成菲律宾首都地区“大马尼拉”的

'(座城市之一，因此，这次道歉可
以说是菲律宾首都政府的道歉，但
不能视同为大马尼拉地区政府道
歉，也不是菲律宾政府道歉。

!"'"年 $月 !%日，原菲律宾
国家警察罗兰多·门多萨手持突击
步枪，在马尼拉市中心基里诺大看
台附近劫持香港旅行团一辆大客车
和 !"多名人质，菲警方解救不力，
事件最终导致 $死 (伤。菲政府至
今未就人质事件作出道歉或赔偿。

荷兰发明家拟打造“人工净土”
静电吸附空气颗粒物 实现局部除雾霾效果! ! ! !荷兰发明家达恩·罗塞加德发

明一项技术，利用铜线圈通电制造
静电场，以吸附空气中的颗粒物，实
现局部除雾霾效果。

静电除尘
全球知名建筑和设计杂志

)*+**,网站 !'日报道，根据罗塞
加德的设想，把一些铜线圈埋置在
城市公园的草坪等场所地下，通电
后形成一个弱静电场。借助这一静
电场，飘浮的一些雾霾颗粒将被吸
落至地面，从而在空中辟出一片“空
气清新”的区域。同时，落至地面的
颗粒物易于收集清扫。
罗塞加德说：“原理类似于大家

用一个带静电的气球去吸附毛发。
如果大家用这个方法处理雾霾，制造
静电场，吸附或磁化雾霾，待雾霾颗
粒物落下，便能清扫，就像吸尘器。”
他说，“这样做能制造出一个直

径大约 -.至 &.米、空气清新的空
洞，大家便能再次看到阳光。”

尚待实战
罗塞加德与荷兰代尔夫特大学

的研究人员合作，已于上周完成室
内试验。“我们在一个 -立方米、满

是雾霾的房间里，制造出一个大约
'立方米、没有雾霾的空洞。现在这
一技术有待在公共空间测试应用。”

对于这一设想能达到的效果、
可影响多高的空域，罗塞加德说：

“那是我们如今正在测试的方面。雾
霾高度相当低……输入（铜线圈）的
能量越大，（静电场）能达到的高度
越高。它是高压电，低电流，输入的
电力越大，越能吸附雾霾颗粒物。”
罗塞加德说，研发仍在继续，可

能需要至少一年时间才能实际验证。

自称安全
罗塞加德说：“我们把铜线圈埋

在地下，上面种上草坪……听起来
有点危险，但十分安全。大家可以从
上面走过，静电场相当弱。”
他畅想，届时人们只要一开按

钮，便会看到雾霾消失、颗粒物落至
地面的场景。“我想要做的是捕获所
有雾霾颗粒，压缩它们。”

李良勇 !新华社供本报稿"

韩国办婚礼支出
人均近5万美元
! ! ! !新华社上午电 韩国消费者权
益保护机构 !!日公布的调查结果
显示，韩国人均婚礼支出超过-...

万韩元（约合 /0(万美元）。
调查显示，韩国人均婚礼支

出 -'1$万韩元。按性别分类，男
性举行婚礼人均花费 -/'/万韩
元，女性人均花费 /($/万韩元。
对韩国人而言，婚房通常由

男方提供。韩国的“准新郎新娘”
平均每对支出 !0(! 亿韩元（!-0&
万美元）用于购买住房。高房价令
不少准新郎新娘对购房望而却
步，大部分人选择租房。
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批准中国研究人员

参加美国天文会议

美航天局纠正错误决定

! ! ! !新华社华盛顿 !"月 ##日电

美国航天局禁止中国人参加天文
会议的风波暂告一段落。一名曾
被拒绝与会的旅美中国研究人员
!!日说，美航天局已通过了对他
的安全审查，这意味着他可以参
加会议。美航天局同日也证实，最
初被禁止参会的中国籍科学家
“现在可以申请了”。

美国航天局发言人比特尔当
天表示，最初（禁止中国籍研究人
员参加第二届开普勒科学会议）
的决定是“不幸的”，是出于对外
国公民访问美国航天局设施政策
的“错误理解”。美国政府 '(日重
新开门后，美国航天局“纠正了上
述决定”。这一天文会议将于 ''

月 /日至 $日在美国航天局艾姆
斯研究中心举行。


